

# Fachschaft VWL Uni Bonn

## Protokoll der FS Sitzung



Protokollant Vanessa Trein

Datum 17.10.2024, 20:05–21:12

### Tagesordnung

---

<b>1</b>	<b>Protokoll</b>	<b>1</b>
<b>2</b>	<b>FK Bericht</b>	<b>2</b>
<b>3</b>	<b>Berichte des Vorstandes</b>	<b>2</b>
<b>4</b>	<b>Wahl eines studentischen Mitglieds des TRA</b>	<b>4</b>
<b>5</b>	<b>Berichte der Referate</b>	<b>3</b>
5.1	Party . . . . .	3
5.2	Event . . . . .	3
5.3	Ersti . . . . .	3
5.4	Studi-Orga . . . . .	3
5.5	Öffentlichkeitsarbeit . . . . .	3
5.6	Master . . . . .	4
<b>6</b>	<b>Berichte der Sonderbeauftragten</b>	<b>4</b>
6.1	Awareness . . . . .	4
6.2	Sponsoring . . . . .	4
6.3	Nachhaltigkeit . . . . .	4
6.4	Satzungen und Ordnungen . . . . .	4
<b>7</b>	<b>Positionspapiere der BuFaK</b>	<b>4</b>
<b>8</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>5</b>

---

## 1 Protokoll

- Das letzte Protokoll von Joel Albrecht wurde angenommen.

## 2 FK Bericht

- Simon Scheidler war am 14.10.2024 bei der FK, allerdings heute nicht anwesend. Luzie Reitler gibt wichtigste Info weiter.
- Luc Augustin wurde als FSK Vorsitz gewählt und ist dadurch nicht mehr in der FSV, Cornelia Wolff ist in die FSV nachgerückt
- Nächste Woche geht: Johannes Eul

## 3 Berichte des Vorstandes

- Gespräch mit Fachbereichsvorstand Sven Rady:
  - Nur zu diesem Wintersemester und nächstem Sommersemester Möglichkeit zum Clustern bei PO Wechsel
- Neue Fahrradstühle im Seminar: Förderung in der Bewegung beim Lernen. Sind gespannt wie es ankommt bei den Studenten.
- Wir bestellen wieder Pullis, T-Shirts und neu auch Jacken: Liste ist auf Discord und man hat nun ca. einen Monat Zeit sich einzutragen. Im FS Büro sind Pullis, um Größen herauszufinden.
- **Termin FSR Fahrt: 09.05. - 11.05.2025**
- Wir suchen noch eine **Location für die FS-Weihnachtsfeier**. Wir zahlen auch Reinigungsarbeiten im Nachhinein
- Im Ersti-Chat wird viel Werbung gepostet und Erstis, die Tutorien mehrfach reserviert haben verkaufen die Plätze. Folge: Nachrichtenlöschung, Gruppensperrung, Überlegung einzelne Personen aus der Gruppe zu entfernen. Studenten beschwerten sich bei Fr. Heckel. Lilly Fischer telefonierte daraufhin mit dem Prüfungsamt und führte Gespräche mit Fr. Heckel. Haben Support von Frau Heckel und dem Prüfungsamt. Entsprechender Dozent der jeweiligen Kurse sendete eine Mail mit der Aufforderung solche Aktivitäten zu unterlassen.

## 4 Wahl eines studentischen Mitglieds des TRA 4

- TRA = Transdisciplinary Research Areas  
TRA 4 = *Individuen, Institutionen und Gesellschaften*  
Genauere Infos siehe [Webseite der sechs TRA](#)
- gewählt wurde Fabio Ulrich

## 5 Berichte der Referate

### 5.1 Party

- Party kam gut an
- Auch finanziell sehr gut gelaufen
- Verbesserungen/ Ideen für die nächste Party: Motto, Din A3 Plakate, Dozenten Battle, Erasmus-Studierende waren leider nicht auf der Liste
- Kiosktour vorher war sehr gut, vllt. das nächste Mal wieder ein gemeinschaftliches Vortrinken

### 5.2 Event

- Bierpong Turnier mit den Juristen im Dubliners in Planung
- Wollen (Gesellschaft-) Spieleabend organisieren mit mehreren anderen Fachschaften Bonns, um offen Connerctions herstellen zu können. Genauer Termin und Ort steht noch nicht. Beworben durch Mundpropaganda und auf Instagram teilen.
  - Physiker bringen hoffentlich ihre Spiele mit. Ansonsten proaktive Gestaltung der Teilnehmer. Physiker haben wohl einen genaueren Plan für die Organisation, da sie das öfter machen.
- **Running Dinner am 07.11.:** demnächst werden Plakate aufgehangen, Post auf Instagram folgt, dann startet die Anmeldephase. Abschluss des Abends wird im Nyx sein.

### 5.3 Ersti

- **Ersti-Fahrt 15.11. - 17.11.** ist in Planung. Leider noch keine Anmeldung, da Kosten noch nicht sicher. Überlegung Anmeldung mit höherem Preis und ggf. Rückzahlung, damit die Anmeldung bald möglichst starten kann.

### 5.4 Studi-Orga

- Zara Webler und Christoph Himmel ernannt zur neuen Beauftragen des Refs

### 5.5 Öffentlichkeitsarbeit

- Alle FSR-Mitglieder soll Admin in den Whatsapp-Gruppen werden
- Bot- Nummern und Werbung löschen

- Beschluss des Vorstandes: Wir wollen nur studieninterne Werbung unterstützen (e.g. Fachbereich und Studienwerk), sowohl in Instagram, als auch Whatsapp Gruppen. Bei studentischen Initiativen folgt eine genaue Betrachtung und Absprache, wie z.B. aktuell bei Plurale Ökonomik

## 5.6 Master

- Pre-Party nach Sitzung vor der VWL Party lief sehr gut
- Auch die Wanderung war sehr gut besucht
- Anfrage auf eine Kooperation mit Erasmus Student Network (ESN). Karaokeabend jeden 2. Donnerstag. Weil es eine Veranstaltung für Internationals ist, wollen wir dies nur im Master bewerben.
- Evaluation Cafe: Taskforce für die neue PO des Masters. Taskforce trifft sich am 31.10.24 zum ersten Mal. Kein öffentliches Treffen, Taskforce ist nun eine geschlossene Arbeitsgruppe, Möglichkeit des Beitretens bestand zuvor. Bei Fragen und Input bei Paul Berrisch melden. Mitglieder der Taskforce postet Paul Berrisch in Discord.

## 6 Berichte der Sonderbeauftragten

### 6.1 Awareness

- Ergänzung zu den Whatsapp-Gruppen: Nachrichten, die beleidigend sind, diskriminierend oder gewaltandrohend sollen ebenfalls gelöscht werden

### 6.2 Sponsoring

- Diese Woche nichts Neues

### 6.3 Nachhaltigkeit

- Diese Woche nichts Neues

### 6.4 Satzungen und Ordnungen

- Diese Woche nichts Neues

## 7 Positionspapiere der BuFaK

- Am 14.11. - 17.11.24 in Wuppertal
- Delegation: Lutzie Reitler, Paul Brandis, Vanessa Trein

- Abstimmung über die Positionspapiere A1 - A4 (kurz: Posipa). A5 - A9 folgen nächste Woche. Vollständiger Text der Posipas ist als pdf in *Unterhaltungen* in Discord zu finden
- Die Posipas wurden vor Ort in der Fachschaftssitzung abgestimmt

Nr.	Titel	Abstimmung	Ggf. Anmerkungen
A1	Ausweitung der studentischen Partizipation in Gremien im Hochschulgesetz	Ablehnung	Unklare Formulierung, welche studienbedingten Gremien gemeint sind und was ist mit Stimmgewicht gemeint ist.
A2	Bedeutung der Qualitätsberichte von systemakkreditierten Hochschulen	Zustimmung	Die Transparenz, die sowieso schon gefordert ist, sollte auch tatsächlich so umgesetzt werden.
A3	Förderung von flexiblen Prüfungsan- und abmeldungen	Zustimmung	
A4	Für eine transparente und gerechte Vergabe und Zuteilung von Modulplätzen	Zustimmung	

Tabelle 1: Abstimmungsergebnisse zu den Posipa

## 8 Sonstiges

- Ab Februar ist Mamakanny Souare im Auslandssemester, daher wird ein neuer 2. Vorstand ab dann gesucht, der bestmöglich auch Interesse hätte, das Amt oder einen anderen Vorstandsposten zu besetzen in der folgenden Amtszeit
- Montags:
  1. Fußball Gruppe: wer Bock hat zu kicken, kann in die Whatsappgruppe (siehe Discord)
  2. Community Run (bitte in Sportsachen ...)

⇒ Überlegung zur Verschiebung eines der regelmäßigen Treffen oder Wiederholen an anderem Wochentag, damit diese nicht zeitlich konkurrieren
- An Event Ref: Bootsparty für den Sommer gewünscht. Brauch viel Vorlauf, daher nun schon die Anfrage
- Wunsch nach Kastenlauf. Motivierte für Gründung eines Orgateams, bitte melden!